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Chers Saint-Pardousiennes et 
Saint-Pardousiens,

Nous aurions pu croire que les 
choses allaient s’arranger durant 
cette année 2024, que les idées hé-
gémoniques de certains s’estom-
peraient, que nous allions retrouver 
un monde meilleur, plus calme et 
plus coopératif.
Cela n’a pas été le cas et on a tout 
lieu de penser que les rancoeurs ne 
feront que croître ici ou là, même 
dans notre pays.
Quant à notre chère commune, 
nous avons démarré l’année sur un 
résultat d’exercice à l’équilibre, ce 
qui a permis de lancer de nouveaux 
projets, vous en prendrez connais-
sance au fil des articles de notre 
bulletin.
Malheureusement, un jour du mois 
d’août, notre guide a disparu sans 
prévenir. Ce fût une immense stu-
peur pour ceux qui côtoyaient Mar-
tine au quotidien. Nous sommes 
orphelins et il va être difficile d’as-
sumer son remplacement, tant elle 
était impliquée et disponible.
Elle ne vivait que pour sa commune, 
avait toujours des idées pour amé-
nager, embellir notre village, elle 
était à l’écoute de chacun.
Martine, nous allons faire tout notre 
possible pour mener à bien les pro-
jets que tu as initiés, c’est le seul ca-
deau que nous puissions te faire.
Nous nous attacherons à rendre 
service à nos administrés au mieux 
des intérêts de chacun.

Bonne année 2025 !

Christian MARCOU, Maire.

Il restera de toi…
Il restera de toi ce que tu as donné.
Au lieu de le garder dans des coffres 
rouillés.
Il restera de toi de ton jardin secret,
Une fleur oubliée qui ne s’est pas fa-
née.
Simone Weil (extrait).
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Martine, Madame le Maire,
Dès le début de notre aventure électorale, nous avons compris qu’avec toi à la baguette, 
cela serait brillant.
Alors que nous ne nous connaissions pas tous, tu auras su unir ta petite équipe de conseil-
lers municipaux, dans l’objectif de redonner de la lumière sur Saint-Pardoux-l’Ortigier.
Dans un contexte très compliqué, ta première envie était de mener des projets pour, 
comme tu le disais si bien, «donner de la douceur de vivre» aux Saint-Pardousiennes et 
Saint-Pardousiens et à celles et ceux qui voudraient passer du temps à Saint-Pardoux.
Tu savais gérer avec équilibre et justesse les relations humaines. Ta présence, ton travail, 
ta rigueur, ta fermeté, mais surtout ta bienveillance, ont su asseoir le bon sens dans la 
commune.

Toi qui étais si attachée à notre République, à la Déclaration des Droits de l’Homme, tu as 
pris ce mandat de maire à sa juste mesure, pour rendre service dans l’intérêt général. 

Tu t’es démenée pour être présente partout, tout le temps et justifier l’investissement né-
cessaire pour répondre aux besoins de tous. Tu étais si fière de présider des cérémonies 
de commémoration, de mariage ou baptême, de voir les associations de la commune 
organiser des évènements ou des actions qui rassemblent, de réunir les pompiers autour 
de l’étang pour leur fête estivale ou encore comme cette année, un rassemblement de 

scouts sur un week-end. Il fallait que ça vive !

Tu tenais à ce que toutes les générations ne soient pas 
lésées, isolées ; il faut penser et agir pour tous. Tolérance, 
ouverture d’esprit, altruisme.
Le sens de ton action politique, c’était cela, installer la 
quiétude dans nos foyers. Nous devons saluer ton inves-
tissement pour les autres, toujours chercher à mieux vivre 
ensemble.

Tu avais de nombreuses idées à nous partager, pour em-
bellir et égayer notre quotidien ; nous tâcherons d’en ré-
aliser encore certaines et d’en avoir de nouvelles, tout en 
conservant ton esprit. 

Les messages et témoignages que nous avons pu rece-
voir depuis ta disparition, montrent l’importance que tu as 
pu prendre dans les vies de chacun.

Martine, en te paraphrasant : nous sommes tout petit dans 
ce vaste monde, mais dans le court instant que nous y 
passons, faisons en sorte d’être juste, de passer du bon 
temps, de créer de la joie et répandre la bonne humeur.

Voilà le sentiment des valeurs que nous garderons de toi, 
Merci Martine, merci Madame le Maire.

Comme une étincelle, tu es déjà partie, mais tu as déjà 
réussi à nous faire briller.
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Comment ne pas témoigner, nous aussi, dans ce bulletin si spécial ?

Le 3 juillet 2020, une nouvelle équipe va prendre ses fonctions à la mairie de Saint-Par-
doux. Fébrile, motivée, sans vraiment connaître tous les tenants et les aboutissants … Mais 
déjà, une solidarité s’exprime, une volonté de répondre à nos administrés, et les satisfaire 
du mieux possible.
Martine, tu as su impulser ce dynamisme, tu as été notre pilier, toujours présente, parfois 
un peu trop (mais comment t’en vouloir !).
Le 22 août 2024, nous étions tous présents aux côtés de Salomé, ta fille chérie, avec les 
Saint-Pardousiens, mais aussi les élus, représentants des diverses instances, Préfecture, 
mairies, département, région …
Impossible de les citer tous, mais l’émotion était bien trop forte. Que de témoignages pour 
toi, Martine !
Nous gardons en mémoire cette phrase de Jeannot MOUZAT, ému aux larmes qui nous 
confie : « Quand je pense qu’elle m’a sauvé la vie et que je n’ai pas pu le faire pour elle … ».
La présence de Patricia Buisson dès le matin de l’annonce qui dit : « Je ne pouvais plus 
rester chez moi, il fallait que je sois présente, ici, dans cette mairie … ».
Tous les employés de la commune, tristes car les doutes s’installent : « comment ça va se 
passer ? ».
Toutes les associations, celles qui œuvrent et ont œuvré pour véhiculer une image et un 
dynamisme essentiels pour chacun d’entre nous.
Aujourd’hui, Christian, tu as accepté de prendre cette fonction et nous t’exprimons toute 
notre satisfaction de te voir poursuivre les engagements pris. Nous accueillons avec un 
immense plaisir nos 3 nouveaux élus qui viendront poursuivre les projets en cours.
        

Suite au tragique évènement survenu au 
sein de notre conseil municipal, un nouveau 
scrutin a dû être organisé.
Nous sommes maintenant au complet avec 
l’élection de nos trois nouveaux conseillers :
• Aurélie CHABRIER,
• Patrick CHEVALIER,
• Benjamin MALAGNOUX.

Nous leur souhaitons la bienvenue et comp-
tons sur eux pour poursuivre les projets en 
cours et futurs.

De gauche à droite :
Benjamin MALAGNOUX, Aurélie CHABRIER, 

Patrick CHEVALIER.
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Ils nous ont quittés :
• Marie-Élise GUÉRIN le 16 mars.
• Jean-Marie PEUCH le 15 juin.
• Emma BORDAS le 13 août.

Ils se sont mariés :
• Audrey POUCH et Jérôme MARPILLAT le 6 juillet.
• Ana NOGUEIRA NASCIMENTO et Tiago MINOTTE-CERCUS le 26 octobre.

Ils se sont pacsés :
• Nadège DE HARO et Philippe CHARBONNEL le 13 mars.

Ils sont nés :
• Aaron, Henri HUDE le 20 juillet.
• Sophie, Sélène MALAGNOUX le 9 août.
• Clara, Delphine ROUQUET MAS le 16 septembre.
• Raphaël, Ethan SIMONEAU né le 22 septembre.
• Maloë FOUMENAIGUE née le 17 décembre.

Il a été baptisé :

Baptême d’Axel MARPILLAT - 6 Juillet 2024

Suite au recensement effectué du 18 janvier au 17 février 2024, notre commune a enregis-
tré 7 habitants supplémentaires par rapport à 2018. 
La population Saint-Pardousienne s’élève à 484 habitants au 17 février.
Merci à Christine et Patrick (son chauffeur !) qui ont fait le tour de la commune.

Recensement 2024
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Début 2024, la municipalité a été contactée par le CFA inclusif de Sainte-Fortunade pour 
une demande d’apprentissage CAP agricole jardinier paysagiste, en alternance, au profit 
de Jérémy Da Silva, 16 ans, qui est originaire de la commune voisine Lagraulière.
Une collectivité, aussi petite soit-elle, ne peut-elle tendre la main à un jeune apprenti afin 
de lui donner les clés pour se lancer dans la vie ?
L’équipe municipale a considéré que c’était pour elle non seulement une opportunité, 
mais également un devoir de donner cette chance à Jérémy.
Pour s’assurer de son désir réel, et de la compatibilité avec l’équipe technique, un stage 
de deux semaines a été programmé avant l’été. Ce stage a permis à toutes les parties 
concernées de faire connaissance. A l’issue, continuer l’aventure a semblé une évidence.
Le cursus aménagé de Jérémy, qui pourra lui permettre d’accéder au diplôme du CAP en 
3 ou 4 ans, a débuté le 2 septembre 2024. Son référent et tuteur au niveau de la commune 
est Kévin Angles Beso.
Les débuts sont prometteurs, et la collaboration avec l’équipe technique est très enrichis-
sante. Courageux, Jérémy redouble d’énergie dans toutes les tâches qui lui sont confiées, 
sans oublier les parties théoriques de la formation sur lesquelles son tuteur le questionne 
régulièrement afin de parfaire son apprentissage.
Tous les éléments semblent réunis pour sa réussite. Réservez-lui le meilleur accueil, il le 
mérite véritablement. 

L’équipe technique de Saint-Pardoux.
De gauche à droite : Jérémy DA SILVA, Gilles ROBERT, Kévin ANGLES BESO.
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OPÉRATION « BROYAGE DES BRANCHES »
Comme les années précédentes, un broyeur de végétaux sera mis à disposition du 10 au 
15 mars 2025.
Les agents techniques de la collectivité effectueront, gratuitement, le broyage de vos 
branches dont le diamètre doit être inférieur à 15 cm.
Pour les personnes intéressées, contactez la mairie au 05 55 84 51 06 , pour prendre ren-
dez-vous avant le 22 février 2025.
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Dès le début du mandat, la volonté de l’équipe municipale a été de doter ses agents 
techniques du matériel nécessaire à leur mission principale : l’entretien des nombreux 
espaces verts de la commune.
Cependant, la commune était très largement sous dotée en matériel de maintenance, 
de bricolage, d’accès, … si bien qu’il n’était pas rare que nos personnels amènent leur 
propre matériel pour réaliser plus facilement ou rapidement certains travaux ou tâches 
qui leur étaient confiés.
De même, la commune dispose d’un bel atelier municipal. Mais, malheureusement, ce 
dernier n’était pas du tout aménagé et était totalement dépourvu de moyen de range-
ment. Le stockage au sol rendu obligatoire de tout le matériel donnait l’impression d’un 
fouillis permanent.
Cette situation ne pouvait durer plus longtemps !
Au printemps 2024, un investissement a été réalisé afin d’aménager le local technique 
(doublage des parois intérieures en plaques OSB, achat d’étagères, établi, portiques de 
rangement, tableau porte-outils, …). Ces aménagements ont été réalisés par les agents 
eux-mêmes.
Cet investissement a également permis de doter enfin convenablement l’équipe tech-
nique de moyens nécessaires pour assurer l’ensemble de leurs missions : clés diverses, 
matériel de maçonnerie, de menuiserie,  matériels électro-portatifs, poste à souder, per-
ceuse à colonne, moyens d’accès (échelle et escabeau), … sont venus compléter le ma-
tériel d’espaces verts. Les agents n’ont plus à amener leur matériel. Ils peuvent trouver 
tout le nécessaire sur place.
Désormais, chaque chose trouve sa place dans l’atelier qui semble soudainement bien 
plus aéré. Les travaux à réaliser et à préparer à l’intérieur s’en trouvent facilités. Et, comme 
pour chacun d’entre nous, conserver un bon état de propreté est bien plus facile dans 
des endroits correctement rangés.
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Travaux dans le bourg :
Le terrain, situé au carrefour de la route de la Croix de Fer et de la rue de l’Angélus, acquis 
en 2023, a été aménagé par l’installation de jardinières et de plantations de fleurs et d’ar-
bustes.
Nettoyage et réaménagement du talus derrière la Mairie.
Travaux au cimetière :
Notre cimetière avait besoin d’un véritable rafraichissement.
L’entreprise SÈVE PAYSAGE a végétalisé le cimetière, en enherbant les allées et en plantant 
du jasmin le long des murs. Une partie de l’enceinte de la section la plus ancienne du ci-
metière a été restaurée.
Le jardin du souvenir a été reconfiguré, une haie séparative de charmilles a été plantée 
ainsi qu’un magnolia et une stèle de granite a été installée.
Montant total :  76 000€ TTC
Travaux à l’école :
• Une alarme incendie et anti intrusion a été installée pour un montant de 2950€ TTC.
• Un ordinateur portable pour la directrice a été acheté pour un montant de 1850€ TTC, 

subvention de l’État (DETR) 400€.
Travaux à la Salle Polyvalente :
• Un vidéoprojecteur, un écran mural et des haut-parleurs ont été acquis pour un mon-

tant de 3140€ TTC.
• Un lave-vaisselle d’occasion a été mis en place pour un montant de 1500€ TTC.
Toutes ces dépenses ont été mandatées à la section investissement du budget com-
munal.

« CHOUPETTE »
Pour la bonne cause,  de 

bonnes volontés ont
entrepris la restauration 
de Choupette qui avait 

été délaissée sur un 
coin de pré aux abords 

de l’étang.
Après avoir reçu ses 
soins de beauté, elle 

a repris du service en 
participant à chaque 
soirée des « vendredis 

St-Pa »
Choupette n’attend 

plus que les beaux jours 
pour sortir de sa retraite 

hivernale !
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Saint-Pardoux dans la presse locale 
2024 a été une année riche en actualités et animations. 35 articles ont été 
publiés avec, pour finir l’année, une belle ½ page pour mettre en avant la 
scierie DAMBO & Frères. Pour ceux qui n’auraient pas vu l’article paru le 27 
novembre, ci-dessous la version intégrale. Bonne lecture et belle année à 
tous. 

La scierie DAMBO & Frères a participé à la reconstruction de la cathédrale 
Notre Dame de Paris. Retour sur une belle aventure humaine et profession-
nelle :
Le 8 décembre dernier, après cinq ans et demi de travaux, la cathédrale 

Notre Dame de Paris, un des fleurons de l’architecture française, a réouvert ses portes. D’abord 
annoncée pour les Jeux Olympiques, la réouverture du site a finalement dû être repoussée à la 
fin de l’année. Et les Saint-Pardousiens ont pu découvrir le travail accompli pour redonner vie à 
cet édifice qui fait la renommée de notre capitale et de la France à travers le monde puisqu’une 
entreprise de la commune, la scierie DAMBO & Frères, a participé à cette belle aventure.   
Dans la nuit du 15 au 16 avril 2019, un incendie accidentel se déclare au niveau de la charpente de 
l’édifice alors en rénovation. Malgré l’intervention d’une centaine de pompiers, la cathédrale est 
lourdement touchée. Les éléments de la toiture et la nef seront entièrement détruits. Cet incendie 
entraîne une très forte émotion en France mais aussi dans le reste du monde. Le président de 
la République, Emmanuel Macron, annonce immédiatement vouloir reconstruire la cathédrale 
dans un délai de cinq ans. Après des débats sur la construction d’un édifice plus moderne, il est 
finalement décidé de la reconstruire à l’identique. 
L’établissement public « Rebâtir Notre-Dame de Paris » est créé pour gérer la restauration du site, 
d’importants fonds sont levés et des dons privés sont faits. L’Etat sollicite l’aide de la Fédération 
Nationale du Bois et de France Bois Forêt pour trouver des scieries en capacité de mener à bien le 
chantier de rénovation de la charpente de l’édifice. La scierie DAMBO & Frères se porte candidate. 
DAMBO & Frères, c’est Vincent et Thibaud Damboradjian qui, en 2016, s’associent et rachètent la 
scierie locale. Ils modernisent leur outil de travail en construisant une scierie neuve, recrutent 
localement 5 salariés et démarchent des clients pour développer leur activité. L’appel à candi-
dature tombe à point nommé pour se faire connaître au-delà des frontières corréziennes. 
A l’issue d’une sélection rigoureuse, la scierie fait partie des 40 entreprises retenues pour partici-
per à ce projet d’envergure nationale. L’entreprise se lance dans un chantier important soumis à 
des exigences qualitatives et techniques fortes pour respecter le cahier des charges rigoureux 
du projet.
Des propriétaires de l’Allier, du Cher et de l’Indre font don du bois. La scierie, elle, fait don de son 
travail. Le bois a tout d’abord été stocké à la scierie sous arrosage pour ne pas se détériorer. Les 
grumes (bois ébranché) ont été tronçonnées et sciées suivant les demandes des architectes. 
Puis, une fois réalisée, la charpente a été stockée sur place durant un an pour permettre son sé-
chage avant d’être assemblée puis montée. 
« C’est une fierté pour nous d’avoir scié des pièces exceptionnelles mesurant entre 8 et 9 mètres. 
C’est le maximum que nous pouvons faire ici » indique Thibault. « Nous avons quasiment fourni 
la première tranche qui correspond à la reconstruction de la flèche de Notre Dame, 40 arbres 
environ ». 
Ce projet, magnifique vitrine d’un savoir-faire artisanal, donne aujourd’hui plus de visibilité à l’en-
treprise et lui a offert de belles opportunités à l’international.    
Le 8 décembre, Vincent et Thibaud, entourés de leur équipe, ont été sans nul doute émus de dé-
couvrir Notre Dame renaître de ses cendres grâce au travail de centaines d’artisans qui, comme 
eux, ont eu à cœur de participer à cette grande et belle aventure humaine car comme l’a dit le 
Président de la République au soir de l’incendie « Cette cathédrale, nous avons su l’édifier, la faire 
grandir, l’améliorer. Nous la rebâtirons tous ensemble parce qu’elle est une part du destin 
français ».

Pour en savoir plus :  https://rebatirnotredamedeparis.fr
Contact : Frédérique SIMON, correspondante La Montagne
) 06 11 04 18 10 - + frederique.simon19270@gmail.com  
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SALLE POLYVALENTE
Caution de location : 500€.
Caution pour frais de nettoyage : 300€.
Tables et chaises : gratuit.
Chauffage du 1er octobre au 15 mai : 30€.
Utilisation prise électrique extérieure : 25€.
Location vidéoprojecteur + écran : 60€.
Particuliers :
• Domiciliés sur la commune : 170€.
• Domiciliés hors commune   : 220€.
Associations :
• Siège sur la commune : gratuit en semaine ainsi que 4 week-ends par an.
• Siège hors commune : 170€.
• Reconnues d’intérêt général : gratuit.
• Restaurateur/traiteur de la commune : gratuit.
HALLE DE L’ÉTANG
Pour une durée de 2 jours consécutifs.
Caution de location (dégradation du matériel et propreté des lieux) : 300€
Tarifs incluant électricité, prêt des tables et des chaises et accès au bâtiment de 
l’étang.
Particuliers :
• Domiciliés sur la commune : 100€.
• Domiciliés hors commune   : 150€.
Associations :
• Siège sur la commune : gratuit en semaine ainsi que 4 week-ends par an.
• Siège hors commune : 100€.
• Reconnues d’intérêt général : gratuit.
• Restaurateur/traiteur de la commune : gratuit.
TERRAIN DE TENNIS
• Gratuit.
PÊCHE À L’ÉTANG
Ouverture de la période de pêche : de Pâques à fin septembre :
• De Pâques au 30 juin : week-ends et jours fériés.
• Du 1er juillet au 30 septembre : tous les jours.
• Tarif à la journée : 5€ - Tarif à la saison : 60€.



  
En partenariat avec le conseil départemental, les syndicats d’électrification Corréziens 
mènent un projet ambitieux : rénover l’éclairage public et permettre une économie de 
900.000 € par an pour les communes.
Saint-Pardoux-l’Ortigier a été l’une des premières communes à contractualiser avec la 
FDEE (Fédération Départementale d’Électrification et d’Énergie) pour l’opération « Éclairons 
Demain » afin de rénover et rationaliser son éclairage public vieillissant et très coûteux : à 
l’heure où les tarifs des énergies se sont envolés, notre commune ne pouvait pas éteindre 
son vieil éclairage énergivore la nuit, mesure adoptée pourtant par de très nombreuses 
communes et villes pour limiter leurs dépenses de fonctionnement et la pollution lumi-
neuse.
Le lancement du programme de rénovation de l’éclairage public « Éclairons Demain » a 
eu lieu le mercredi 20 mars 2024. Saint-Pardoux-l’Ortigier a eu l’honneur d’être la com-
mune choisie pour ce lancement organisé par la FDEE et le CD19.
Concernant notre commune, le programme a consisté à remplacer, au niveau du bourg, 
tous les points lumineux par des ampoules LED. Une coupure nocturne de l’éclairage est 
désormais possible : il est coupé entre 23 heures et 6 heures.
L’éclairage public dans les hameaux était beaucoup trop clairsemé pour apporter une 
réelle utilité. Connecté directement sur le réseau sans armoire électrique, nous n’avions 
aucune possibilité de réduire leur coût de fonctionnement. De plus, cet éclairage appor-
tait également un sentiment de manque d’équité : pourquoi éclairer un hameau et pas 
un autre, une maison mais pas les autres. Devant ce constat, la municipalité a décidé de 
le supprimer.
Néanmoins, nous avons tenu à conserver la sécurité des enfants aux principaux points 
de ramassage scolaire, et même à la renforcer dans les zones très passantes. Ainsi, un 
luminaire solaire a été installé à l‘arrêt de bus des 4 routes. À la Croix de Fer, l’éclairage a 
été (ou va être) déplacé à l’aplomb de l’arrêt de bus. Et l ‘éclairage a été conservé au Bois 
Lachaud afin de sécuriser ce point de ramassage dans ce secteur très loti.
La rénovation de l’éclairage public a permis de réduire considérablement la consom-
mation électrique de la commune. Limité à 27 % de la facture du programme, le reste à 
charge pour la commune est une bonne opération comptable : le paiement de cette 
opération débutera en 2026 pour notre commune et sera réalisé grâce aux économies 
réalisées. Un réseau d’éclairage neuf, moins de pollution lumineuse, moins de dépenses 
énergétiques, plus de sécurité pour nos enfants : que des bonnes nouvelles pour notre 
commune !

INFORMATION SUR LA CENTRALE SOLAIRE DE L’ÉTANG BERTRAND
Nous rappelons que le champ de panneaux photovoltaïques a été mis en service en 2022. 
Nous disposons des statistiques de l’année 2023 :
• La production annuelle correspond à la consommation électrique de 12 800 personnes.
• En terme d’écologie, 6771 tonnes d’émission de CO2 sont évitées.
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Les animations sur la commune
Les lundi 15 et mardi 16 janvier, les élèves de petite et de moyenne section ont participé à 
un atelier du patrimoine animé par Mme Agathe Châtellier, médiatrice culturelle au Pays 
d’art et d’histoire. Ils ont peint de grands vitraux en papiers en jouant sur la couleur et sur 
la transparence. Leurs créations ont été installées aux fenêtres des maisons du bourg de 
Chanteix lors des deux soirées des « Allumés ».
Le Pays d’art et d’histoire en 2024
La fête des lumières participative « Les allumés de Chanteix « a réuni plus de 2 800 visi-
teurs les 26 et 27 janvier. Le Pays d’art et d’histoire remercie l’ensemble des personnes 
qui se sont mobilisées durant plusieurs mois : les cinq artistes corréziens (Christophe Ca-
ron, Cécile Pouget, Sêma Lao, Serge Mazaud et Léonard Salle), la compagnie Hervé Koubi, 
la Banda L’avenir de Donzenac, les écoles de Chanteix, de Saint-Germain-les-Vergnes, 
de Saint-Pardoux-l’Ortigier et de Lagraulière, le collège de Seilhac, le lycée de Voutezac, 
les associations chanteixoises ainsi que 
plus d’une centaine de bénévoles. Le livret 
de découverte du patrimoine « Parcours 
Chanteix «, édité à cette occasion, est dis-
ponible gratuitement à la mairie, sur le site 
internet et au siège du Pays d’art et d’his-
toire. La prochaine édition aura lieu à Vi-
geois les 31 janvier et 1er février 2025. 
Entre janvier et juillet, 2 000 élèves ont bé-
néficié d’ateliers du patrimoine. Leur ob-
jectif est de sensibiliser à l’architecture, à 
l’art et au patrimoine local grâce à des ac-
tivités variées (l’urbanisme, le paysage, les 
matériaux de construction ...).
Les animations grand public ont réuni plus 
de 3 100 visiteurs notamment durant les vacances printanières, estivales et automnales, 
ainsi qu’à l’occasion des Journées européennes du patrimoine et des Journées natio-
nales de l’architecture. Au programme : visites guidées, spectacles, visites théâtralisées, 
escape games, cluedos géants, conférences...
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Félicitations à
Thiphaine DRIOL

pour sa participation
à l’élection de

Miss Limousin 2025. 
Elle a obtenu la très 

belle place
de 1ère Dauphine après 
avoir été Mademoiselle 

Corrèze en 2022.
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NOS SPORTIFS - RUGBY
Lors de notre précédent bulletin, nous 
avons relaté l’exploit de notre conseil-
ler Loïc : réussir dans sa tentative de 
courir 165km sur l’île de la Réunion dans 
la « Diagonale des fous ».
En 2024, trois de nos jeunes Saint-Par-
dousiens se sont également illustrés, 
dans un autre sport, le rugby.
En effet, Kévin ANGLES BESO, Benjamin 
MALAGNOUX et Clément VALADE ont 
remporté la finale des Terroirs en Ré-
gionale 3 avec leur club d’Orgnac-Lu-
bersac.
Félicitations à tous les trois.

Maison d’Assistantes Maternelles
Comme évoqué dans le bulletin 2023, il avait été envisagé de restaurer le bâtiment his-
torique de Saint-Pardoux : le Presbytère.
Le diagnostic demandé à la société SIGMA INGENIERIE nous a amené à abandonner le 
projet de restauration de la bâtisse. En effet, les constatations effectuées préconisent la 
destruction du bâtiment.

Voici la conclusion du rapport établi :
Les constatations effectuées sur la structure du presbytère lors de notre visite sur site 
amène à préconiser une déconstruction totale du bâtiment existant avant tout autre 
projet : 
• Pièces de bois de la charpente abimées et déformées.
• Planchers bois intermédiaires humides et souples.
• Nombres et importances des fissures sur les murs maçonnés d’enveloppes.
• Humidité et suspicion de moisissure de type mérule sur maçonnerie contre terrier. 
 
Dans le cadre d’un projet de réhabilitation du bâtiment, un renforcement complet (char-
pente, plancher, structure porteuse et murs maçonnés) de la structure existante est à 
prévoir pour assurer la pérennité de cette dernière. Le renforcement sera complexe à 
mettre en œuvre et très onéreux par rapport à une solution de démolition du bâtiment 
existant et une reconstruction suivant le programme de besoin défini. 
Il est à noter également qu’une vérification des fondations existantes serait à mener par 
une étude géotechnique de type G5 dans le cadre du projet de réhabilitation pour définir 
des renforts éventuels. 

Le projet de construction d’une MAM a tout de même été lancé. Il s’agit d’édifier un im-
meuble neuf, sur le terrain situé impasse de la mairie.
Nos deux futures assistantes maternelles sont en voie d’obtenir leur agrément.
Les études pour la réalisation du bâtiment sont en cours et le plan définitif nous sera re-
mis le 17 janvier prochain.
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Avec la création du service public départemental de l’autonomie, l’instance de coordi-
nation d’autonomie du canton a transféré depuis le 1er janvier ses missions d’accueil et 
de coordination en faveur des personnes âgées et en situation de handicap au Dépar-
tement. 

Concrètement le Département a mis en place un numéro unique – 05 55 19 19 19 – qui a 
d’ores et déjà permis sur les 6 premiers mois 2024, de répondre à plus de 2 000 appels 
provenant de personnes du canton d’Allassac. 
Par ailleurs la coordinatrice Sabrina, toujours installée place Michel Labrousse à Allassac, 
vous accueille mais va également au domicile des personnes pour répondre à toutes les 
demandes et besoins pour une vie à domicile. Une 2ème coordinatrice Sandrine a com-
plété l’équipe depuis quelques semaines.  

Autre information importante, le service mandataire qui permet à toute personne d’em-
ployer une aide à domicile avec toute l’aide administrative utile, a été réorganisé afin 
d’être pérennisé.
Ce service se développe désormais à l’échelle de 3 cantons– Allassac, Lubersac et Trei-
gnac - en partenariat avec AIIDAH (Association Intercantonale d’Intervention au Domicile 
des Aînés et personnes Handicapées) dont le siège est à St Bonnet l’Enfantier. 

Blandine, la responsable, a été recrutée à temps complet et peut ainsi répondre à vos 
demandes toute la semaine - du lundi au vendredi – pour vous permettre de trouver une 
aide à domicile ou de travailler auprès d’une personne âgée. N’hésitez pas à la contacter 
au 06.15.26.60.98. Elle est par ailleurs présente place Michel Labrousse à Allassac 2 fois par 
semaine (mardi et vendredi).

Ces évolutions ont amené les membres de l’instance de coordination autonomie à ré-
fléchir à un nouveau nom plus adapté à la réalité de son activité. Elle prend le nom de « 
Coopération pour une vie autonome » et s’ouvre désormais aux 12 communes du canton 
(au lieu de 8) afin de développer des actions au bénéfice des séniors et personnes en 
situation de handicap du canton, en lien étroit avec les organismes financeurs. 

Bienvenue aux communes de Perpezac-le-Noir, Vigeois, Troche, Orgnac-sur-Vézère. 

ATTRACTIVITÉ DU SITE DE L’ÉTANG
Par deux fois cette année, les week-ends des 1er et 2 juin et des 14 et 15 septembre, nous 
avons accueilli un rassemblement de scouts.
Ils ont particulièrement apprécié le site qui leur a permis de pratiquer des activités et de 
monter leurs tentes pour la nuit.
Nul doute, qu’ils seront de nouveau demandeurs pour l’été 2025.
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Le lundi 2 septembre au matin, une nouvelle année scolaire a débuté et ce sont 49 élèves 
qui ont rejoint les bancs de l’école maternelle. Les 30 élèves de petite section, nés en 
2021, ont été accueillis par Laurence Auger, enseignante et Directrice de l’école et Chris-
tine Fernandes, ATSEM. Ces petits écoliers ont rapidement trouvé leurs repères dans ce 
nouvel environnement. 19 élèves de Moyenne section, les plus grands élèves de l’école, 
ont rejoint l’autre classe, encadrés par Déborah Buisson, enseignante, et Emilie Dumas, 
ATSEM. Cette année, c’est Joanna Billard qui assure la décharge de direction, 12 jeudis 
par an dans la classe des petits, et le complément de service de Mme BUISSON, chaque 
vendredi chez les moyens.
L’équipe communale du péri-scolaire reste inchangée. Elle est composée de la canti-
nière, Aubeline Gorse, qui prend en charge également les services de garderie du matin, 
et de Sylvie Bardon et Jessica Macura, en responsabilité de la garderie du soir et des 
transports scolaires.
Lors de l’année scolaire passée, plein de projets ont pu se réaliser et cette nouvelle an-
née scolaire débutée sera elle aussi très riche. Ces actions ne peuvent voir le jour sans le 
soutien de la municipalité et de l’Association de Parents d’élèves : un grand merci à eux !
Toute l’équipe de l’école souhaite aux lecteurs une belle et heureuse année 2025.

Pour Martine, 
Même si cette reprise de septembre s’est bien passée, elle avait malgré tout un goût 
amer pour tous les habitués de Saint-Pardoux … Tu n’étais pas, comme à ton habitude, 
avec nous pour accueillir tous les nouveaux venus, enfants et parents, dans la cour de 
cette école communale si chère à tes yeux … Ton accompagnement, ta disponibilité, ta 
bienveillance et ta bonne humeur vont encore nous manquer longtemps, ta voix retentit 
toujours dans les murs du village … Martine nous ne t’oublierons pas et merci pour ton 
engagement quotidien auprès de nous. Tu aimais voir les gens se rassembler, s’unir au 
sein de ce beau village, sois sûre que nous aurons une pensée pour toi lors de chaque 
événement autour de notre école, pour encore un long moment ...



Saint-Pardousien(ne)s, voisin(e)s et ami(e)s, 
Bonjour,
Partager des moments de convivialité simples et festifs, rapprocher les Saint-Pardousiens 
sur leur commune, telle est la volonté de l’association L’Ortigier en Fête depuis bientôt 10 
ans. Ces dernières années, notre association a pris de l’ampleur, grâce notamment au 
soutien et à la bienveillance de notre très chère Martine, à qui nous tenons à rendre à 
nouveau hommage. 
Cette nouvelle année 2025 s’annonce ainsi particulière, avec un nouveau bureau élu le 22 
novembre et de nouveaux membres actifs qui vont maintenir la dynamique et la réus-
site de nos évènements annuels (soirée Farcidures le 15 février, foire de Pentecôte le Di-
manche 8 juin, fête annuelle du Samedi 30 août).
Nous participerons également activement cette année, avec les autres associations de 
la commune à l’animation estivale des vendredis St-Pa.
Toute l’équipe tient à nouveau à remercier très sincèrement et vivement les élus commu-
naux pour leur soutien, les autres associations communales et intercommunales, sans 
lesquels la promotion et l’organisation de nos évènements ne seraient pas aussi réussies. 
MERCI donc à tous ceux qui ont pu contribuer à nos actions, mais aussi et surtout à vous 
tous, amis, voisins et habitués qui y participez ; nous ferons encore et toujours notre pos-
sible pour vous satisfaire et que vous vous rappeliez ces bons moments passés ensembles.
Retour en images sur ces animations 2024 qui ont toutes connues un franc succès !! 
Le Karaoké et sa centaine de participants a animé la salle polyvalente !

La désormais célèbre Foire de Pentecôte et sa centaine d’exposants particuliers et pro-
fessionnels : un événement attendu de tous qui attire chaque année de nombreux visi-
teurs autour du bel étang communal !
Malgré une météo plutôt capricieuse, les animations gratuites et les jeux étaient au ren-
dez-vous cette année pour le bonheur de tous, avec l’animation de Lou Parça et sa Ro-
salie !
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L’Ortigier en fête
Et bien entendu, pour la fin de l’été, et pour beaucoup la fin des vacances, la fête annuelle 
a rassemblé de nombreuses personnes, aux visages bronzés et souriants. 
Tout au long de la journée, une dizaine d’artistes amateurs se sont produits sur la scène 
ouverte, les enfants ont bénéficié de tours de poneys gratuits, puis ont profité des stands 
de jeux, avec en parallèle un concours de pétanque ouvert à tous qui a réuni 38 équipes, 
dans une ambiance très conviviale.  
Plus de 200 personnes ont réservé cette année leur repas, ponctué par un concert gratuit 
de Appelle tes Copains et un feu d’artifice, offert par la municipalité. 

Le 12 octobre, l’association a tenu à remercier tous les sponsors, bénévoles et organismes 
qui nous aident à organiser ces manifestations, lors d’une soirée Partenaires réussie.
Vous avez apprécié nos actions 2024 et souhaitez y contribuer en 2025 ? 
Découvrez nos actualités, les photos de nos évènements sur notre page Facebook et 
notre compte Instagram.
N’hésitez pas à nous rejoindre, L’Ortigier en Fête est ouverte à toutes les bonnes idées et 
bonnes volontés pour que demain soit encore plus joyeux. Si vous êtes un jeune étudiant, 
n’hésitez pas à prendre contact avec nous afin de valoriser des heures de bénévolats 
pour ParcourSup. Cette démarche peut faire la différence pour certaines formations !

Rapprochez-vous de l’un des membres de l’association ou contactez-nous :
lortigierenfete19270@gmail.com 

A très bientôt et bonne année à tous !

Bureau 2025 :
• Co-Présidents : Francis DUMOND et Laurie VERZEAUX, 
• Secrétaire : Anaïs PALLOT,
• Secrétaire adjointe : Esther FEOLA,
• Trésorière : Lucie HERVOUET,
• Trésorier adjoint : Jean-Marc POUGET. 
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Société Communale de chasse de Saint-Pardoux-L’Ortigier
Bilan de la saison écoulée :
• Un concours de pêche
• L’arrivée de jeunes chasseurs
• Retour de la chasse du petit gibier
Nous remercions toutes les personnes qui ont participé par leur présence ou leur don, 
ainsi que tous les propriétaires anciens et nouveaux qui nous laissent pratiquer notre 
loisir. Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour l’année 2025.



Rando St-Pa
Depuis 22 ans, Rando Saint-Pa, association affiliée à la Fédération Française de Randon-
née Pédestre, organise pour ses adhérents, des randonnées encadrées par des anima-
teurs expérimentés. Cette activité est proposée à une population de tous âges et rayonne 
largement hors des limites de la commune.

Le nombre d’adhérents reste stable comptant 50 licenciés pour la saison 2024.
Deux randonnées hebdomadaires faciles à moyennes sont proposées les mercredis 
après -midi et samedis après-midi et une randonnée avec un rythme plus soutenu les 
mardis après-midi. Cela permet à chacun de participer, à la hauteur de ses moyens phy-
siques, à la pratique et aux bienfaits de la marche.
L’association intervient à la demande d’autres clubs du département pour la sécurisation 
des manifestations organisées sur leurs territoires ainsi qu’à la demande d’autres asso-
ciations de la commune, comme « de mains en mains » pour l’organisation d’une randon-
née au profit de la ligue contre le cancer dans le cadre d’octobre rose.
L’année 2024 a été riche en évènements et sorties :
•	 16 janvier, galette des rois offerte par le club après une randonnée commune aux 2 

groupes à Lagraulière,
•	 2 février, douze licenciés ont suivi une formation de prévention aux gestes de premiers 

secours, tous ont été diplômés.
•	 6 mai, trente participants ont profité d’une sortie à Bort les Orgues, avec au programme 

en matinée la découverte du lac en vedette panoramique, suivie d’un déjeuner au re-
lais Valcastel. L’après Midi a été consacrée à la  visite du château de Val. La sortie a été 
unanimement appréciée.

•	 1er juin, le club a organisé une rando semi nocturne autour de Saint-Pardoux, avec 
possibilité à l’arrivée de se restaurer sous la halle de l’étang, grâce à l’installation d’un 
barbecue et d’une buvette. Le succès a été au rendez-vous, malgré une météo maus-
sade.

•	 5 juin, randonnée commune aux 2 groupes à Saint-Raphaël en Dordogne suivi d’un 
repas au restaurant.

•	 10 au 15 juin, le club a proposé à ses adhérents un séjour dans les Pyrénées-Orien-
tales à Tautavel. Vingt d’entre-eux ont pu admirer au cours des randonnées matinales 
de superbes paysages autour des châteaux cathares, notamment ceux de Tautavel, 
Aguilar et Quéribus (photo). Les après-midi étaient consacrées à des visites de villages 
pittoresques (Villefranche de Conflent, Cucugnan ...).  Des dégustations de muscat et 
autres vins locaux ont été appréciées ainsi que celles d’huîtres dans une cabane de 
pêcheurs à Leucate. La visite de la cité de Carcassonne sur la route du retour a ponc-
tué en beauté le séjour.

•	 7 au 8, septembre, dix sept adhérents ont passé le week-end à Bugeat à l’Espace des 
1000 sources. Séjour réussi même avec une météo agitée !

•	 27 octobre, la traditionnelle « rando de la châtaigne », randonnée phare du club, re-
conduite chaque année le dernier dimanche d’octobre, a rencontré un très beau suc-
cès avec la participation de près de 300 randonneurs.

•	 8 décembre, le repas de fin d’année dans la salle polyvalente a clôturé dans la convi-
vialité cette année 2024.
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Bureau 2025 :
• Présidente : Jocelyne ROUDIER,
• Vice président : Philippe ARDOUIN,
• Présidents d’honneur : André CHRISTIEN et Michel BARDON,
• Trésorière : Nicole PIRON,
• Trésorière adjointe : Maryse MALINIE,
• Secrétaire : Guy LAPORTE,
• Secrétaire adjointe : Claudine CURE.

Renseignements : 06 81 18 91 61 ou 06 20 88 70 94
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L’année 2024 touche à sa fin, et c’est 
avec plaisir que nous partageons 
les activités et projets de Familles 
rurales du Plateau. Que vous soyez 
attirés par la musique, l’art culinaire 
ou floral, le sport, ou les escapades 
culturelles, nous vous proposons 
une offre variée d’ateliers qui favo-
risent le lien social, le bien-être, et le 
développement personnel.

Atelier Chorale : «Ça Nous Chante».
Lieu : Perpezac-le-Noir, salle polyvalente
Horaire : Tous les jeudis de 18h30 à 19h30, sauf pen-
dant les vacances scolaires
Intervenant : Julien Proulhac
Responsables : Anne-Marie Cessac et Jacques 
Druart
Venez chanter avec nous et profitez de ce mo-
ment convivial pour partager votre passion pour 
la musique. Que vous soyez débutant ou confirmé, 
la chorale est ouverte à tous !

Atelier Cuisine
Lieu : Allassac
Horaire : Le troisième mercredi de chaque mois, de 9h à 
13h
Intervenante : Christiane Begnis
Responsable : Max Chavagnac
Développez vos talents culinaires et découvrez de nou-
velles recettes à préparer et à partager en famille ou 
entre amis. Un atelier pour apprendre, échanger, et se ré-
galer !

Ateliers de Gymnastique
Gym Douce – Un moment pour se relaxer et se recentrer.
Lieu : Sadroc
Horaire : Tous les mardis de 11h à 12h
Intervenante : Catherine Vidal
Responsable : Bernadette Chauffour 

Gym Tonique
Pour dépenser de l’énergie et renforcer son endurance. 
Lieu : Sadroc
Horaire : Tous les mercredis de 19h30 à 20h30
Intervenante : Florence Michel
Responsable : Eliette Vignal
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Gym d’entretien
Une séance hebdomadaire pour rester en forme.
Lieu : Perpezac-le-Noir
Horaire : Tous les mardis de 10h30 à 11h30
Intervenante : Marie-Claire Deyzac
Responsable : Nicole Piron
Nos ateliers sont encadrés par des professionnels du 
sport, garantissant un accompagnement adapté à 
chaque participant, quel que soit son niveau.

Atelier Théâtre
Lieu : St Pardoux l’Ortigier, salle polyvalente
Horaire : Tous les mardis
Intervenante : Nathalie Lapeyronie
Responsable : Michel Bardon
Exprimez-vous, libérez votre créativité, et 
découvrez le plaisir du jeu scénique.

Atelier Art Floral
Lieu : St Pardoux l’Ortigier, salle polyvalente
Horaire : À 14h30, selon les dates ci-des-
sous : Dates : 24 octobre, 28 novembre, 12 
décembre, 23 janvier, 27 février, 27 mars, 
24 avril, 22 mai, 26 juin.
Intervenante : Monique Blanc
Responsable : Marie-France Loche.
Apprenez l’art de composer des bouquets 
et des arrangements floraux pour embellir 
votre intérieur et laisser libre cours à votre 
créativité.

Séjour Culturel : Escapade en Aragon
Destination : Aragon, terre seigneuriale (Espagne)
Dates : Du mercredi 28 mai au dimanche 1er juin 2025
Informations et réservations : Max Chavagnac
Une escapade pour découvrir le patrimoine de la ré-
gion d’Aragon, avec des visites culturelles.

Retrouvez toutes les informations de l’association et des ateliers sur notre blog :
https://famillesruralesduplateau.fr

En cette fin d’année, la Présidente Isabelle Baudry, le bureau, les membres du conseil 
d’administration et les responsables d’ateliers, vous souhaitent une belle et heureuse an-
née 2025, pleine de joie, de sérénité et surtout de santé. Que cette nouvelle année vous 
apporte, ainsi qu’à vos familles, de beaux moments de partage et de convivialité.
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Football - Alliance Estivaux-Saint-Pardoux
Cette année, le club a mis l’accent sur ses nombreuses recrues qui renforcent l’effec-
tif et dynamisent les équipes à tous les niveaux, grâce à ces nouveaux talents, le club 
continue son développement.
Des évènements festifs destinés à resserrer les liens communautaires auront lieu au 
cours de la saison 2024-2025 : une soirée portugaise et la traditionnelle journée de 
l’omelette.
Ensemble, continuons à faire vivre la passion du football à Estivaux et Saint-Pardoux !
Le nouveau bureau est composé de :
• Président : MARCOU Mathias.
• Vice-Président : BERRIER Mickaël.
• Secrétaire : VERGNE Louane.
• Secrétaire adjointe : CARON Orianne.
• Trésorier : LAFONTAINE Ludovic.
• Trésorier adjoint : BERGEAL Raphaël.
• Le coach est FERNANDES PRATA Yohan.

Les Mille Fleurs
Le club se réunit tous les troisièmes jeudi du mois . Nous nous re-
trouvons avec plaisir pour jouer à la belote, à des jeux de sociétés 
ou simplement pour discuter vers 16h30 nous partageons un gou-
ter confectionné par les membres du bureau. Nous avons fait 2 
repas le 21 mars et le 20 juin.
Le 12 septembre nous avons fait un voyage à MAZEYROLLES. Nous 
étions 37 et avons passé une très agréable journée avec le soleil, promenade en ca-
lèches qui étaient conduites par des membres de l’association, un vrai plaisir suivi d’un 
excellent repas et d’une visite d’un petit village « la bastide de Monpazier « construit en 
1284 et classé par les monuments historiques.
Ci-joint photo de cette agréable journée.
Le 7 décembre à la salle des fêtes a lieu le repas de Noël préparé par Bastien et Aurélie du 
petit commerce. Nous étions 52 personnes, l’ambiance était joyeuse et le repas excellent.

+ clubdesmillesfleurs@outlook.co
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De Mains en Mains
Bilan d’activité 2024
L’association de mains en mains continue avec le même enthousiasme ses activités. 
• Ateliers créatifs 
Deux manifestations :
• La randonnée pour Octobre Rose (lutte contre le cancer du sein).
• Marché de Noël restent les moments phares de l’association. 

Les adhérents et l’activité : 
• Le nombre d’adhérents est stable depuis la création de l’association.  
• Nous nous retrouvons tous les mardis après-midi à la salle polyvalente du village. 

C’est un moment convivial d’échange et de partage (lecture, tricot, crochet, fabri-
cation d’objets. Nous avons également le plaisir d’apprendre le macramé avec une 
personne de Sadroc venue nous rejoindre.     

• Randonnée d’Octobre rose : Dimanche 6 Octobre 2024. La météo était moins favo-
rable que l’année dernière. Pour autant, nous avons eu 123 participants.  Cette année 
nous avons décidé de faire deux parcours (5 kms et 8 kms) afin de satisfaire aux pos-
sibilités de tout le monde. A l’arrivée, les membres de l’association ont accueilli les 
randonneurs, famille et amis autour de rafraichissement et crêpes.  Ce fut un beau 
succès. Nous tenons à remercier tous les participants (randonneurs, donateurs, et as-
sociations de Saint Pardoux l’Ortigier).

• Le 12 Novembre 2024, nous avons eu le plaisir de remettre à Madame MURAT vice-Pré-
sidente de la ligue contre le cancer Comité de Corrèze un chèque de 1194 €. 
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